

たくようだより



# たくよう

令和4年4月

No.85

春号

障害者支援施設  
就労継続支援B型事業所

相談支援事業所

介護サービス包括型  
共同生活援助事業所

新葉学園  
しんよう  
第1拓洋ホーム

発行者 社会福祉法人 拓洋会

薩摩川内市樋脇町塔之原 4020

TEL: 0996-37-2861 FAX: 0996-37-2981

HP: <https://takuyoukai.kobira05.info/>

目次

- P2 … 長寿祝い
- P3
- P4 … 家族会  
クリスマス会
- P5 … 花見  
スポーツレクリエーション他
- P6 … みちかちプロジェクト他
- P7 … 思い出のアルバム
- P8 … 年間行事  
新任職員・新利用者紹介他

【拓洋会シンボルマーク】  
利用者の基本的人権を尊重し、職員が一体となって率先垂範し、この人たちの幸せ（自立）のためにあらゆる困難を乗り越えて、洋々たる前途を拓く姿を表す。



## 「あらゆる困難を乗り越え、 洋々たる前途を拓く」

洋々たる前途を拓く

総務部長 内匠 敏行

私たち拓洋会は開設以来、このシンボルマークを掲げ逆境に怯む事なく今まで何事にも全力で取り組んで参りました。そして今、世界中が未曾有の脅威にさらされる中、未だ収束の兆しが見えない新型コロナウイルス感染拡大を受け、当法人でも日々施設内での感染防止に全力で取り組んでいます。

現在、約百名の方々が当法人

の福祉サービスを利用されていますが、今は感染防止対策として行動制限も余儀なくされています。コロナ禍以前は旅行や地域イベントへの参加など当たり前の「日常」が、コロナ禍に於いては当たり前ではなく、「非常」を今回経験する事で、普通の何気ない「日常」が如何に幸せな事であるか改めて実感致しました。

私たち拓洋会でもコロナ禍に於いて様々な行事等、中止若しくは縮小する中で昨年十一月、感染防止対策を徹底した上で一年半ぶりに対面での家族会を開催する事が出来ました。なお今回は利用者様の長寿祝いも同時に開催し、古希・還暦を迎られた二十名の方々に記念品を贈呈し、参加者全員で感謝の意を表しました。

まだまだ今はコロナ禍により油断は出来ませんが、手洗い・うがい・マスク着用など基本的な感染予防を徹底し、今後も感染防止に取り組んで参ります。

## 長寿祝い(古希・還暦)



＜質問＞1. これまでの人生で、楽しかった思い出はなんですか？ 2. 趣味や好きなことはなんですか？  
3. 今後、やってみたいことはなんですか？

此元 公三さん

①旅行に行ったことが楽しかった。  
②散歩。  
③思いつかない。

山本 四男さん

①なし。  
②外出と外食。  
③買い物。

宮牧 すみえさん

①みかんの出荷場で働いていたころが楽しかった。  
②手芸と踊り。  
③温泉旅行に行きたい。

花木 始さん

①学園のみんなで旅行に行つたこと。  
②グラウンドゴルフ。  
③旅行に行きたい。

<質問> 1. これまでの人生で、楽しかった思い出はなんですか？ 2. 趣味や好きなことはなんですか？  
3. 今後、やってみたいことはなんですか？



**加治屋 正和さん**

- ①シンガポールに行ったこと。
- ②色塗り。グラウンドゴルフ。
- ③東京ドームや北海道、海外旅行に行きたい。



**諏訪 信行さん**

- ①ディズニーランドに旅行に行ったこと。
- ②グラウンドゴルフ。
- ③風景写真を撮りに行きたい。



**小川 由一さん**

- ①甲子園に2回行ったこと。
- ②阪神を応援することのみ。
- ③もう一度甲子園に行って、阪神を応援したい。



**児島 克子さん**

- ①みんなで行った旅行（水族館）。
- ②点つなぎ、ぬりえ、裁縫。
- ③健康で過ごしたい。



**児島 芳恵さん**

- ①グループホームの利用者と行った長崎旅行が印象に残っている。
- ②編み物が好き。昔はセーターとかベストも編んだことがある。
- ③コロナが落ち着いたら、旅行に行きたい。



**児島 信一さん**

- ①音楽を聴いたり、ウォーキングをしたこと。
- ②音楽を聞くこととグラウンドゴルフ。
- ③体力作り。



**下畠田 鈴子さん**

- ①自宅で母親と過ごしたこと。友達と遊んだり、話をしたりしたこと。
- ②テレビを観る。散歩。掃除（特に家に帰った時）。
- ③ボール遊び。どこかに出掛けたい。



**山崎 ますえさん**

- ①みんなで旅行に行ったり、作業をいつしょくんめいにしたことです。
- ②カラオケや歌をうたったり、グラウンドゴルフをすることです。
- ③毎日DVDや体育館にいって体力作りをするより、食堂で体力作りをしたいです。  
また早くグラウンドゴルフをしたいです。



**成枝 悅子さん**

- ①友達と仲良くしているとき。好きな食べ物を好きなだけ食べられたとき。
- ②DVD鑑賞と編み物。
- ③パズル、パズルぬりえ。



**川元 初博さん**

- ①利用者旅行で宮崎県の動物園に行ったこと。
- ②グラウンドゴルフとぬりえ。
- ③球技大会でグラウンドゴルフに出場して優勝したい。



**寺田 秋廣さん**

- ①旅行に行ったこと。
- ②カラオケ。
- ③本を読みたい。



**山崎 幸子さん**

- ①宮崎に旅行に行ったこと。コカ・コーラ工場の見学と動物園に行ったことが一番印象に残っている。
- ②レース編みが好き。
- ③コロナが落ち着いたら、旅行に行きたい。



**蓑島 陽二さん**

- ①秋祭りのパターゴルフとクリスマス会（職員の余興が面白かった）。
- ②音楽を聞く事（長山洋子さん）。
- ③コロナウイルスが収束したら東京（ディズニーランド）へ行きたい。



**蓑牟田 三章さん**

- ①旅行。
- ②テレビを観ること。
- ③旅行に行きたい。



**田之上 住昭さん**

- ①利用者旅行で沖縄旅行に行つたこと。
- ②ゲームとグラウンドゴルフ。
- ③スポーツ大会に出場したい。



**徳田 利彦さん**

- ①新葉学園を利用できるようになったことが、楽しい。
- ②絵を書くこと。
- ③バスに乗って、鹿児島市内を観光したい。



12/  
11

家拓族洋会

相談支援専門員兼  
主任生活支援員

小川  
演

てくださいり、日頃の利用者の様子をお伝えする事ができた。時短での開催の為、ご家族の皆さんは利用者と一緒に過ごす時間が限られ、大変心苦しく感じていたが、しかしながら利用者の皆さんが久々にご家族と会えた事に喜ばれている様子を拝見するとホッとした。次回こそは、以前のように充実した家族会を開催出来る事を願いたい。



#### ▲進行役の湯本さんと宝都さん



#### ◆職員によるハンドベル演奏♪♪



◆じゃんけんゲーム

# クリスマス会



#### ▲ 嶋笠 江口家のクリスマス

昨日の12月22日に職員と利用者だけでクリスマス会が行われました。ユーモアあふれる司会者と職員による劇は楽しきを見ていてすぐおもしろかったです。それと男性職員の女装した姿には驚きました。最後に宝つりどじゃんけんゲームもありました。じゃんけんには、負けたけれど宝つりの賞品は、たくさん入っていてうれしかったです。短い時間ではありますが、来年も楽しめたらしいな。

職員による「きよし  
この夜」のハンドベル  
演奏で始まり、一気に  
クリスマスムードとな  
りました。演劇は、利  
用者さん全員に楽しん  
でもらいたいとの思い  
から、職員のみで演技  
し、楽しんでもらいま  
した。演技中は、利用  
者さんの大笑いする声  
が多く聞こえ、本当に  
楽しかったとの声を聞  
く事が出来ました。ま  
た、じゃんけんゲーム  
や宝釣りゲームではた

▼フィナーレ (^^)



令和三年度のクリスマス会は、新型コロナウイルスの感染拡大防止により自粛となり様々な行事が中止になる中、なんとか学園内の関係者ののみの参加に限定し開催する事は出来ないかとの強い思いから、感染拡大防止の対策を万全に講じて開催に至りました。

くさんのプレゼントを手にされ、喜びの声をたくさん聞く事ができ、クリスマス会を開催する事が出来た事に歓びを感じました。私自身、入職して初めてのクリスマス会でしたが、劇にもお爺さん役で参加し盛り上げる事ができ、利用者さんの笑顔に触れられた事に感動致しました。まだ、新型コロナワイルスの感染防止をしながらの生活が続きますが、早期収束を願うと共に、たくさんの方の行事が再開出来る様に願いたいと思います。

就労継続支援B型事業  
生活支援員

11/  
24

# スポーツエーション



◀たくさん拾って綺麗になりました!!

利用者 福原 ひとみさん

十一月二十四日に空き缶拾いウォーキングがありました。八幡河川敷公園に行くまで道路に落ちている、「ゴミ」や空き缶を皆で拾いました。

天気が良くて、道路が綺麗になりたくさんの「ゴミ」が拾えてとても良かったです。これから、「ゴミ」を捨てる人が少なくなると綺麗な街になるのでいいと思います。

利用者 橋口 一巳さん

旧国鉄宮之城線樋脇駅は一九八七年（昭和六十二年）一月十日に廃止後、公園に整備され町民の憩いの場として現在も親しまれている。その公園の美化活動として十一月二十四日に空き缶拾いに行きました。一日を過ごす事が出来た。皆で協力して行つた事がとても楽しめた。



▲青空をバックに記念撮影♪

世話人 田島 美智子  
ウォーキングをしながら空き缶を拾い、八幡河川敷公園まで行つた。天気が危ぶまれる中での実施であつたが、生活班の方々と話をしてながら楽しく歩く事が出来た。日頃から、園内外を散歩されているので、歩く速さに驚き空き缶やゴミを一生懸命に拾われる姿が印象的でした。歩きながら色々な話が出来てとても楽しい貴重な一日でした。



▲鬼は～外戸鬼の皆さんお疲れ様でした😊



▲豆が美味しいかったです！(^^)！

2/  
3

# 節分

利用者 正岡 和成さん

一月三日は節分で、夕食後に食堂で豆まきをしました。僕は、厄年ではなかつたですが七人の利用者の方が鬼の面を被り、皆で「鬼は～外、福は～内」と掛け声を合わせ、早くコロナが終息する様に願いを込めて豆まきをしました。とても楽しかったでした。

利用者 陳内 唯さん

二月三日に節分の豆まきをしました。私は、初めて鬼のお面を被りました。お面の目の部分が小さく前があまり見えなかつたけど、楽しかつたです。



3/  
25

# 花見

主任生活支援員 松林 鉄志



▲花見弁当美味しい～!(^^)!



▲令和4年度ひわき会役員 よろしくお願ひします

利用者 石原 桐也さん

三月二十五日、旧学園の園庭で花見がありました。天気が良くて桜がたくさん咲いていてとてもきれいでした。花見弁当もきれいでとても美味しかつたです。とても楽しかつたです。

利用者

石原 桐也さん

利用者

石原 桐也さん

利用者

石原 桐也さん

利用者

石原 桐也さん

去年三月二十五日、拓洋会の花見が旧学園園庭にて開催されました。コロナ感染防止対策のため学園全体での花見は二年ぶりでした。開催二日前まで季節外れの寒波の影響で気温が下がり冷たい雨が続いていたため桜の開花と天候が心配されましたが、当日は晴天に恵まれ絶好の花見日和となりました。魚国さんの豪華花見弁当に舌鼓をうちながら、普段接する事の少ない利用者とも楽しそうに会話しながら綺麗な桜を観賞する姿が見られました。また花見の席で一年に一度のひわき会役員改選による新メンバー紹介も行われました。コロナの影響による自粛生活が続く中で普段とは違つ雰囲気を味わい移りゆく季節を感じながら花見の時間を満喫していました。コロナ収束まで先の見えない日々が続きますが、利用者の皆さんに喜んでもらえるイベントの企画に今後も取り組んで行きたいと思います。

## みちかちプロジェクト活動報告 (未知なる価値への挑戦)



▲ みちかちプロジェクトロゴマーク決定!!

なでしこ  
みちかち  
PROJECT  
なでしこ  
みちかち  
PROJECT

なでしこ  
みちかち  
PROJECT  
なでしこ  
みちかち  
PROJECT

なでしこ  
みちかち  
PROJECT  
なでしこ  
みちかち  
PROJECT

きぼうしたみんなで  
絵をかいたり字をかい  
たりしました。たのし  
かつたです。またみん  
なでできたらいいで  
す。

利用者  
**山崎 純代さん**

きぼうしたみんなで  
絵をかいたり字をかい  
たりしました。たのし  
かつたです。またみん  
なでできたらいいで  
す。

就労継続支援B型事業  
職業指導員兼  
相談支援専門員  
**原田 仁**

中での活動となり、連  
携や共有に苦慮しまし  
たが、利用者の皆さん  
が笑顔で、時には真剣  
な眼差しで絵や文字を  
描く姿を見て「我々職  
員が更に価値を高めな  
ければ」という使命感  
に燃え「しんよう才  
リジナル紙袋」が完成。  
工場直営店パン工房しんようとのコラボ  
レーションで500円  
以上購入して頂いたお  
客様に紙袋をプレゼント  
する企画を始める予想  
以上に反響があり、150袋  
準備してあります。版  
いたものがすぐさま増  
版が必要なほど! (手  
に取ると自然とほつこ  
りになるような優しいデ  
ザインになつてあります) ●

所での主たる業務がある  
中での活動となり、連  
携や共有に苦慮しまし  
たが、利用者の皆さん  
が笑顔で、時には真剣  
な眼差しで絵や文字を  
描く姿を見て「我々職  
員が更に価値を高めな  
ければ」という使命感  
に燃え「しんよう才  
リジナル紙袋」が完成。  
工場直営店パン工房しんようとのコラボ  
レーションで500円  
以上購入して頂いたお  
客様に紙袋をプレゼント  
する企画を始める予想  
以上に反響があり、150袋  
準備してあります。版  
いたものがすぐさま増  
版が必要なほど! (手  
に取ると自然とほつこ  
りになるような優しいデ  
ザインになつてあります) ●



▲イメージは  
人それぞれ(・ω・)



▲ちぎった折り紙を貼り合わせ、  
個性的な作品が完成★



▲制作活動風景



▲緊張の一打(；°Д°)



▲☆入賞おめでとう☆

## ひわきYOU遊スポーツクラブ杯 グラウンドゴルフ大会

利用者  
**千竈 等さん**

いつも楽しくグラウン  
ドゴルフに参加しています。  
もうと上手になれる  
ように練習を頑張りたい  
です。この大会はスコア  
が良く、賞品がもらえて  
うれしかったです。

第一回  
令和三年  
五月十四日(金)  
テーマ  
「社会福祉法人 三蔵会  
おおむら園の概要」

・講師  
社会福祉法人 三蔵会  
施設長  
有馬 綾子 様

第二回  
令和三年  
八月二十七日(金)  
テーマ  
DVD視聴  
「空」  
あなたには  
何が見えますか?~  
認知症介護寸劇  
『たけちゃん』座

## 施設内研修

第三回  
令和三年  
十一月二十六日(金)  
テーマ  
「権利擁護について」  
・講師  
薩摩川内市社会福祉協議会  
権利擁護センター  
主任 濱戸口 高代 様

# 思い出アルバム

写真は楽しい活動の一部です



▲おせち料理



▲瓦蕎麦、ラーメンあなたならどっちを選ぶ？



▲歳末たすけあい募金大切に使わせていただきます



▲私は瓦蕎麦をチョイス！



▲善福寺こども園パンつくり体験



▲総合防災訓練 消火訓練



▲樋脇小学校体験学習



▲カレンダー作成中！

# 令和4年度【年間行事計画】新葉学園

項目＼月	4	5	6	7	8	9
園内行事					・夏季休暇（～）	
会議研修	<ul style="list-style-type: none"> <li>・パンプロジェクト委員会(1)</li> <li>・ケース閲覧(5)(19)</li> <li>・幹部会議(6)</li> <li>・運営委員会(8)</li> <li>・職員会議(13)</li> <li>・グループホーム運営委員会(15)</li> <li>・給食委員会(18)</li> <li>・第1回家族会(23)</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ケース閲覧(6)(19)</li> <li>・幹部会議(11)</li> <li>・運営委員会(13)</li> <li>・給食委員会(16)</li> <li>・職員会議(18)</li> <li>・グループホーム運営委員会(20)</li> <li>・人権擁護委員会(25)</li> <li>・法人監査( )</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・幹部会議(1)</li> <li>・ケース閲覧(2)(21)</li> <li>・パンプロジェクト委員会(3)</li> <li>・運営委員会(8)</li> <li>・ひわき会・施設内研修(10)</li> <li>・ハイツ会(10)</li> <li>・職員会議(15)</li> <li>・グループホーム運営委員会(17)</li> <li>・給食委員会(20)</li> <li>・理事会( )</li> <li>・評議員会( )</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ケース閲覧(5)(21)</li> <li>・幹部会議(6)</li> <li>・運営委員会(13)</li> <li>・給食委員会(19)</li> <li>・職員会議(20)</li> <li>・グループホーム運営委員会(22)</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・幹部会議(3)</li> <li>・ケース閲覧(4)(18)</li> <li>・パンプロジェクト委員会(5)</li> <li>・運営委員会(10)</li> <li>・職員会議(17)</li> <li>・グループホーム運営委員会(19)</li> <li>・給食委員会(22)</li> <li>・人権擁護委員会(24)</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ケース閲覧(2)(20)</li> <li>・幹部会議(7)</li> <li>・ひわき会・施設内研修(9)</li> <li>・ハイツ会(9)</li> <li>・運営委員会(14)</li> <li>・給食委員会(14)</li> <li>・職員会議(21)</li> <li>・グループホーム運営委員会(22)</li> </ul>
その他	・施設親善球技大会 中止	・県障害者スポーツ大会(15)(22)				・施設職員親善ソフトボール大会( )
項目＼月	10	11	12	1	2	3
園内行事	・しんよう秋まつり(29)	・拓洋会 スポーツレクリエーション大会( )	・クリスマス会(17) ・大掃除／仕事納め(28) ・年末年始休暇(12/29～1/3)	・年末年始休暇(12/29～1/3) ・仕事始め(4)	・新葉ふれあい ウォーキング大会(25)	・花見( )
会議研修	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ケース閲覧(4)(20)</li> <li>・幹部会議(5)</li> <li>・パンプロジェクト委員会(7)</li> <li>・運営委員会(12)</li> <li>・給食委員会(17)</li> <li>・職員会議(19)</li> <li>・グループホーム運営委員会(21)</li> <li>・法人内部経理監査( )</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・幹部会議(2)</li> <li>・ケース閲覧(4)(22)</li> <li>・運営委員会(9)</li> <li>・職員会議(16)</li> <li>・グループホーム運営委員会(18)</li> <li>・給食委員会(21)</li> <li>・人権擁護委員会(24)</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・幹部会議(2)</li> <li>・パンプロジェクト委員会(2)</li> <li>・ケース閲覧(6)(20)</li> <li>・運営委員会(7)</li> <li>・ひわき会・施設内研修(9)</li> <li>・ハイツ会(9)</li> <li>・職員会議(14)</li> <li>・グループホーム運営委員会(16)</li> <li>・第2回家族会(17)</li> <li>・給食委員会(19)</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・幹部会議(5)</li> <li>・ケース閲覧(6)(19)</li> <li>・運営委員会(11)</li> <li>・給食委員会(16)</li> <li>・職員会議(18)</li> <li>・グループホーム運営委員会(20)</li> <li>・家族訪問に施設職員研修会( )</li> <li>・理事会( )</li> <li>・評議員会( )</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・幹部会議(1)</li> <li>・ケース閲覧(2)(21)</li> <li>・パンプロジェクト委員会(3)</li> <li>・運営委員会(6)</li> <li>・職員会議(15)</li> <li>・グループホーム運営委員会(17)</li> <li>・給食委員会(20)</li> <li>・人権擁護委員会(22)</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・幹部会議(1)</li> <li>・ケース閲覧(2)(23)</li> <li>・運営委員会(8)</li> <li>・ひわき会・施設内研修(10)</li> <li>・ハイツ会(10)</li> <li>・職員会議(15)</li> <li>・グループホーム運営委員会(17)</li> <li>・給食委員会(20)</li> <li>・理事会( )</li> <li>・評議員会( )</li> </ul>
その他				・新成人を祝う会( )		

## 新任職員

第1拓洋ホーム  
世話人

川野 務

令和3年12月1日より、グループホームの世話人として入職致しました川野務と申します。入職して少し経ちましたが毎日覚える事だらけです。これから少しずつ仕事を覚え、入所者の生活環境がより良いものになる様、頑張りますので宜しくお願い致します。

## 新任職員

第1拓洋ホーム  
生活支援員

堂前 幸一

令和3年12月1日より、グループホームの生活支援員として入職致しました堂前幸一と申します。分からぬ事ばかりで戸惑う事も多いですが、先輩方のご指導を頂き日々業務に励んであります。沢山の利用者さんや職員の方々との出会いを大切にし、従事して参ります。今後とも宜しくお願い致します。

## 新利用者紹介

土元  
利用者  
沙織さん



1月3日に新葉学園に入りました。  
みんなに教えてもらしながら車の  
モーター部品の組み立ても、運動も  
がんばっています。よろしくお願い  
します。

## ◆お知らせ◆

### ○令和3年度

福祉サービスに関する相談・苦情受付件数

【相談・苦情受付件数 … 0 件】

拓洋会では、皆様方が満足する福祉サービスをご利用頂けるよう、随時受付を行い、サービスの質の向上に繋げて行きたいと考えております。

どうぞお気軽にご相談ください。

☎ 0996(37)2861



職員  
【令和四年度】  
広報委員会

池田

北京オリンピック、  
パラリンピックの話題  
で盛り上がる最中でも  
同じように関心を集め  
たコロナ話。今まで自  
粛で失われた時間は悔  
やまるが、「あの頃は  
大変だったよね」「そ  
だね」と過去を懐  
かしみ、金メダル級の  
眩しさ溢れる未来の開  
幕はもう間もなくだろ  
う。そんな希望を込め  
て、たくようだより春  
号のお届けです。

編集後記